



3年前の春は

校長 阿部 卓

4月24日(木)から遠足が始まり、4年生が物見山から日和田山につづく道を歩きました。季節が練馬よりゆっくりと進んでいるような山道には、何種類も花が咲き、桜の名残もありました。物見山を過ぎ、少し下ったところにあるお店の芝生の広場をお借りして楽しい昼食になりました。

この4年生が入学したばかりの3年前の春は、東日本大震災の後、計画停電の可能性があり、電車が止まってしまう心配がありました。そこで、どの学年の遠足も石神井公園など区内にある公園や施設を目指して全行程を歩く遠足にしたことを思い出します。

毎年、1年は稲荷山公園、2年とさくら学級は航空公園、3年は日和田山と巾着田に行き先を決めているのですが、今の4～6年生の子供たちは、これらのうちの1カ所は行くことができなかったのです。

4年生は「去年の3倍くらい歩くよ」「下りの方が怖いよ」などと言いながら、昨年登った日和田山の中腹を元気な足取りで通り抜け、歩き続けました。「前の人と離れているよ」などと声を掛け合って歩いて行く姿に子供たちが成長していることを感じました。

4年の遠足の翌日に地震を想定した避難訓練をしました。4年生はもちろん全校の子供たちの集団行動はしっかりとしていましたし、初めて小学校の避難訓練を体験した1年生も静かに行動できました。校庭に集合した子供たちに、「東日本大震災を大泉東小学校の中において経験した子供は、もうここにはいない」ということを話しました。あの日の午後2時46分に学校に残って勉強していたのは当時3年生以上の子供たちで、その子供たちは皆もう卒業してしまったのです。

地震の揺れの怖さを体が覚え、少し揺れるとすぐに机の下に入って身を守ろうとしていた子供たちの行動を私たちは忘れることができません。でも、その子供たちはもういない。今いる子供たちに、まず自分の身を守る行動をとるよう指導していかねばなりません。

それに、適切に集団で行動することも大切です。体育などの日ごろの授業でも意識と行動する力を養います。何より、学級で校内を並んで静かに移動することなど小さな積み重ねが大切です。そして、遠足でまとまって公道を歩いたり、変化の多い道でもばらばらにならないように皆で歩いたりすることとても大切な経験です。

こうしたことをきちんと確認しながら、楽しい遠足を続けたいと思います。

○24年度、25年度の2年間の体育の研究について、3月13日に練馬区教育委員会から感謝状を頂戴しました。また、3月24日に東京都教育委員会から、子供の体力向上推進優秀校の表彰状を頂戴しましたので、お知らせします。皆様のご協力に感謝の意を表しますとともに、今後も子供たちの体力の維持向上に努めて参ります。

○給食使用食材の産地についてのお知らせ(4月8日(火)～4月25日(金))

お米(青森県産 まっしぐら)
牛乳(北海道、青森県、岩手県、秋田県、宮城県、千葉県、群馬県)
たまねぎ(北海道) キャベツ(千葉県、神奈川県、愛知県) ねぎ(栃木県、埼玉県)
エノキ(長野県) じゃがいも(鹿児島県) にんじん(徳島県) 小松菜(埼玉県、東京都)
れんこん(千葉県) ごぼう(青森県) にんにく(青森県) 大豆・小豆(北海道)
しょうが(高知県) 白菜(茨城県) きゅうり(宮崎県) レモン(広島県) ささげ(岡山県)
大根(千葉県) もやし(栃木県)
清見オレンジ(愛媛県)
豚肉(青森県) 鶏肉(岩手県) さわら(長崎県) じゃこ(宮崎県) のり(熊本県)



5月行事予定



日	曜日	朝	学校行事等
1	木	集	遠足(2さ)
2	金		聴力検査(5) 離任式(5校時)
3	土		憲法記念日
4	日		みどりの日
5	月		こどもの日
6	火		振替休日
7	水	朝	聴力検査(さ) たてわり班オリエンテーション(放課後) 交通安全教室(1)
8	木	集	5時間授業始(1) 聴力(1)
9	金		遠足(3) 内科検診(1) さくら岩井宿泊説明会
10	土		
11	日		
12	月	朝	安全指導 クラブ
13	火		授業参観(5校時) 尿・ぎょう虫検査回収 PTA総会
14	水		たてわり班顔合わせ(朝)
15	木	集	遠足(1) 消防車写生会(2, 3校時)(2)
16	金		特別時程 午前授業 眼科(全)
17	土		
18	日		
19	月	朝	たてわり班清掃始 クラブ
20	火		遠足(5) 給食試食会 6時間授業日(4, 5, 6)
21	水		尿・ぎょう虫検査回収予備日
22	木	集	避難訓練 エコクッキング(5)
23	金		個人面談始① エコクッキング(5) 親子レク・移動教室説明会(6)
24	土		
25	日		
26	月	朝	個人面談②
27	火		体力テスト(1, 6) 個人面談③
28	水		体力テスト(2, 5) 尿検査二次回収
29	木	集	個人面談④ 耳鼻科(全)
30	金		体力テスト(3, 4) 個人面談⑤
31	土		

《5月の生活目標》

「学校のきまりを守ろう」

《5月の給食目標》

「身なりをきちんとしよう」

《5月の保健目標》

「健康な体を作ろう」



4月14日(月)「1年生を迎える会」がありました。6年生が1年生をおんぶして入場。うれしそうな1年生と、少し照れくさそうな表情の中に責任の重さを感じている6年生の姿がありました。4年生は、1年生がこれからの学校生活に期待感がふくらむような楽しい出し物をしてくれました。

入退場のアーチや、1年生へのプレゼント作りなど、各学年が分担して「1年生を迎える会」を盛り上げました。その気持ちにこたえる1年生のお礼の出し物。「だれにだって おたんじょうび」を元気いっぱい歌う姿に、大きな拍手が起こりました。

1年生も歌詞を覚え、全校で歌う「校歌」と「東の子」は迫力で、体育館中に響き渡りました。平成26年度の大泉東小学校を全員で盛り立てていこうという気持ちが表れる、そんな会になりました。

授業参観があります

今年度はじめの授業参観日があります。新しい学級で活躍するお子さんの姿を、ぜひご覧になってください。

5月13日(火)全クラスとも5校時に参観できます。

縦割り班の活動が始まります

縦割り班活動とは、1年から6年までの児童で構成された、学年を超えて教え合い学び合うグループ活動です。今年度は14日(水)に初顔合わせをし、19日(月)から縦割り班掃除がスタートします。その後にPTA総会もありますので、是非ご参加ください。

個人面談について

5月23日(金)から6月5日(木)の間、個人面談を行います。詳しくは、後日、それぞれの学年から日程についてのお知らせが出ますので、ご予約の確認をお願いします。